

# Aspiración de Gálvez Ruiz divide a militantes naranjas

Unos analizarán la posibilidad de respaldar al bloque opositor si ella es candidata; Dante se opone

**LUIS CARLOS RODRÍGUEZ,  
VÍCTOR GAMBOA  
Y ANTONIO LÓPEZ**

—nacion@eluniversal.com.mx

El coordinador de Movimiento Ciudadano (MC), Clemente Castañeda, afirmó a título personal que ante la posibilidad de que Xóchitl Gálvez sea la candidata presidencial del Frente Amplio por México, el partido naranja tendría que discutir con amplitud las posibilidades y alternativas de respaldarla.

Sin embargo, el dirigente nacional de MC, Dante Delgado Rannauro, reaccionó de inmediato y atajó una posible alianza con el Frente Amplio por México, en caso de que Gálvez Ruiz sea su candidata presidencial.

“En Movimiento Ciudadano siempre hemos estado abiertos al debate. Lo que está fuera de toda discusión es que con el PRI ni a la esquina... y con el *Titanic* de la alianza tampoco”, subrayó el dirigente Delgado Rannauro.

Un poco antes y en entrevista con EL UNIVERSAL, Castañeda Hoeflich, al ser cuestionado sobre la posibilidad de apoyar a Gálvez si resulta la candidata del frente opositor, y si MC se sumaría, respondió que sí.

“Yo creo que sí, creo que Xóchitl como candidata va a representar una alternativa muy importante, la cual Movimiento Ciudadano tendría que discutir en otros términos.

“Estoy seguro que en Movimiento Ciudadano y yo en lo personal, esto es una posición más bien personal, si Xóchitl Gálvez es la candidata, MC tiene que discutir con mucha más amplitud las posibilidades y las alternativas que tienen”, subrayó.

Argumentó que la opción Xóchitl se tendrá que valorar desde Movimiento Ciudadano hasta que ella sea declarada la candi-

data del Frente Amplio por México, con el carácter que se tendría que dialogar con todos los partidos de oposición.

“Para nosotros la elección de 2024 se trata de contenido y darle rumbo al país. Si con ella cabe la posibilidad de discutir un proyecto de gobierno y una agenda legislativa progresista como la que defiende MC, creo que debemos discutir el rol que jugará Movimiento Ciudadano”, agregó el senador por Jalisco.

Por su parte, Jorge Álvarez Márquez destacó que para MC, Xóchitl Gálvez Ruiz representa una alternativa decente, pero aclaró que al estar con Va por México, no hay posibilidad de que MC se integre.

“Tenemos claro que no vamos a ir con la alianza, hay que dividir la discusión en tres sentidos: el programa, la persona y los partidos. Hablando de los partidos creo que sí se necesita una persona disruptiva y Xóchitl Gálvez Ruiz tiene el perfil para representar una alternativa decente, congruente y disruptiva”, puntualizó Álvarez Márquez.

Marko Cortés, dirigente nacional del PAN, celebró la disposición que a título personal expresó Clemente Castañeda para sumar esfuerzos de cara a 2024. ●

**CLEMENTE CASTAÑEDA**  
Coordinador de MC

**“Creo que Xóchitl como candidata va a representar una alternativa muy importante”**

## EL DATO

Dante Delgado dijo que está fuera de discusión trabajar con el PRI... ni con el *Titanic* de la alianza opositora.





ARCHIVO EL UNIVERSAL

Clemente Castañeda afirmó que ante la posibilidad de que Xóchitl Gálvez sea la candidata, MC tendría que discutir qué haría.



AFIRMA CLEMENTE CASTAÑEDA

# Si es Xóchitl, MC replantearía su posición de ir solo en 2024

Marko Cortés, líder del PAN, celebra la postura del senador emecista; Dante Delgado aclara: "Con el PRI ni a la esquina"

La ONG Frente Cívico Nacional propone reunión a los líderes del partido naranja

EDUARDO ORTEGA  
eortega@elfinanciero.com.mx

Movimiento Ciudadano (MC) podría sumarse a una virtual candidatura a la Presidencia de la República de la senadora panista Xóchitl Gálvez, consideró el coordinador de su bancada en el Senado, Clemente Castañeda Hoefflich.

El senador jalisciense declaró que si la legisladora panista es la candidata del Frente Amplio por México, conformado por PAN, PRI y PRD, Movimiento Ciudadano tendrá que "replantear" su posición política de ir solos de cara al proceso electoral de 2024.

"Tendríamos que abrir un debate. Estoy seguro de que la dirigencia nacional piensa en términos muy similares. Creo que la estrategia de MC ha sido correcta. Yo he sido parte de esta estrategia. (...) Ir solos en 2021 le representó a MC la posición de revalorarse como organización política, de crear expectativa de futuro", aseguró.

"Y hoy lo que nosotros podríamos aportar a un escenario donde se replantee una alianza, donde los partidos se pongan al servicio de una expresión genuina, ciudadana, creo que puede ser de mucha utilidad", expresó al ser entrevistado en

el programa radial *Tela de Juicio*, en Radiorama de Occidente.

-En dado caso de que la candidata fuera Xóchitl Gálvez, ¿habría una posibilidad de que Movimiento Ciudadano se sumara? -se le cuestionó.

-Yo creo que sí, yo creo que Xóchitl como candidata va a representar una alternativa muy importante, la cual Movimiento Ciudadano tendría que discutir en otros términos. Falta ver qué sucede en el Frente Amplio por México. Ellos han definido un método que tiene una serie de riesgos. Riesgos sobre todo para personajes como Xóchitl que, con muy buena fe, voluntad y amplio respaldo ciudadano, va en un proceso de esta naturaleza. Ojalá que el proceso salga bien y no haya, digamos, daños colaterales en el camino -externó.

Y agregó: "Estoy seguro que Movimiento Ciudadano, y yo en lo personal, ésta es una posición más bien personal, si Xóchitl Gálvez es la candidata, Movimiento Ciudadano tiene que discutir con mucho más amplitud las posibilidades y las alternativas que tiene enfrente".

Por su parte, el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, celebró que

el senador Clemente Castañeda haya expresado su disposición a sumar esfuerzos de cara al proceso electoral de 2024.

"Celebro la disposición que a título personal expresó Clemente Castañeda, para sumar esfuerzos



de cara a 2024. En Acción Nacional siempre estamos abiertos al diálogo con todas las fuerzas políticas y sociales que buscan un cambio positivo para México", manifestó en sus redes sociales.

En tanto, el coordinador nacional de Movimiento Ciudadano, el senador Dante Delgado Rannauro, aclaró que en MC siempre han estado abiertos al debate; no obstante, acotó: "Lo que está fuera de toda discusión es que con el PRI ni a la esquina. Y con el Titanic de la alianza, tampoco".

La presidenta del consejo nacional del Frente Cívico Nacional, Cecilia Soto González, envió una carta al senador Dante Delgado para invitarlo a un diálogo público, para que el partido naranja se sume al Frente Amplio por México.

"A través de usted, los invitamos a un respetuoso diálogo público en el que se expongan argumentos y evidencias, en el que nos escuchemos y estemos dispuestos a convencer o ser convencidos. La deliberación acerca de posiciones y hacerlo de cara a la nación servirá para que una decisión de la máxima importancia quede bajo el escrutinio de los ciudadanos".

"Si acepta nuestra invitación respetuosa o, al menos, están abiertos a explorarla, les proponemos una reunión para aclarar dudas y, en caso, acordar las condiciones del encuentro", se refiere en la misiva.

*"Celebro la disposición que expresó Clemente Castañeda, para sumar esfuerzos"*

**MARKO CORTÉS**  
Líder nacional del PAN

*"Lo que está fuera de toda discusión es que con el PRI ni a la esquina"*

**DANTE DELGADO**  
Coordinador nacional de MC

## OPINIÓN.

El senador de MC Clemente Castañeda considera que el método de selección de la oposición tiene "una serie de riesgos".

*"Xóchitl va a representar una alternativa muy importante, que MC tendría que discutir"*

**CLEMENTE CASTAÑEDA**  
Líder de MC en el Senado





**Decisión.** Los emecistas Clemente Castañeda y Dante Delgado, en foto de archivo.

